

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
JUEVES 26 DE ENERO DE 2017**

Ocho columnas



Condena EPN muro de Trump; evalúa si va a EU

Consultaré al Senado y a la Conago antes de tomar decisiones, asegura mandatario



Cumple amenazas

Firma Trump órdenes para construir muro y deportar a miles de inmigrantes



REPRUEBA EPN ANUNCIO SOBRE MURO...

Videgaray. la reunión del 31 de enero está confirmada, por ahora, asegura

EL ECONOMISTA

Peña rechaza el muro y exige respeto a EU

Trump firmó la orden ejecutiva para su construcción



El muro, bueno para México: Trump; no lo pagaremos: Peña

Lanza el magnate acciones contra migrantes y ciudades santuarios



Hasta hoy, sigue en pie la visita de Peña: Videgaray

Reprueba el Presidente la decisión de levantar el muro: "Exigimos respeto"



EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

No creemos en muros; no pagaremos: Peña

Ordena a consulados reforzar protección a migrantes



Trump ordena su muro; EPN reprueba decisión

El Presidente de EU firmó la orden ejecutiva para construirlo; confirma que por ahora lo financiará, "pero México lo reembolsará"

La Razón

México no pagará ningún muro, responde EPN y exige respeto

Consultará con senado y Conago si viaja a Washington

El Sol de México

Se reforzará la protección a migrantes

Exige y ofrece respeto; no pagaremos nada: Peña Nieto

unomásuno

Inicia Donald Trump...

¡Cacería de Migrantes!



¡Lo hizo!

Trump firmó y ordenó construcción inmediata del muro y acelerar la deportación de inmigrantes

OVACIONES

México no cree en muros: Peña

Videomensaje, tras la firma de Trump

Panorama Nacional

Cumple amenazas (Reforma, José Díaz Briseño/Corresponsal, p.p.)

Washington.- Lo prometió desde su precampaña hace 589 días y ayer Donald Trump lo cumplió: construirá un muro en la frontera y miles de inmigrantes serán deportados.

El Presidente de Estados Unidos firmó ayer dos órdenes ejecutivas para reforzar la seguridad fronteriza y combatir a los migrantes indocumentados.

“Estados Unidos toma de nuevo el control de sus fronteras”, celebró Trump tras la firma en la sede del Departamento de Seguridad Interna (DHS).

“Esto salvará miles de vidas, millones de empleos y miles, miles de millones de dólares”, justificó.

Buscando reducir la población de 11 millones de indocumentados, las órdenes triplican de 5 mil a 15 mil el número de agentes dedicados a la deportación y aumentan en una cuarta parte el número de elementos de la Patrulla Fronteriza, de casi 20 mil a 25 mil.

Además, cancela los fondos federales para las llamadas ciudades santuario para la migración.

No creemos en muros; no pagaremos: Peña (Excélsior, Enrique Sánchez, p.p.-6)

México no cree en los muros y no pagará ninguno, respondió ayer el presidente Enrique Peña Nieto al gobierno de Estados Unidos, luego de que horas antes Donald Trump firmó dos órdenes ejecutivas para iniciar en breve la construcción de la barda fronteriza y para implementar medidas migratorias.

En un mensaje de 02:44 minutos, el mandatario mexicano explicó que, con base en el reporte final “de los funcionarios mexicanos que en este momento se encuentran en Washington” y en consultas previas con el Senado y la Conferencia Nacional de Gobernadores, “habré de tomar decisiones sobre los siguientes pasos a seguir”.

Peña Nieto también anunció que reforzará la defensa legal de los connacionales.

“Los 50 consulados de México en Estados Unidos se convertirán en auténticas defensorías de los derechos de los migrantes”, dijo.

“México ofrece y exige respeto, como la nación plenamente soberana que somos”, expresó Peña, quien tiene agendado un encuentro con Trump, el próximo 31 de enero.

Piden al Ejecutivo cancelar su viaje a Washington (El Universal, Horacio Jiménez, Misael Zavala y Suzzete Alcántara, p.p.-13)

Representantes de los principales partidos políticos pidieron al presidente Enrique Peña Nieto no viajar a Washington tras la ratificación de Donald Tmmp de construir un muro fronterizo.

El ex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas y la dirigencia nacional del PRD coincidieron en que el Presidente debe cancelar el encuentro, mientras que Andrés Manuel López Obrador, líder de Morena, pidió a ' Peña Nieto que presente una demanda ante la ONU contra Estados Unidos por violación a los derechos humanos y discriminación racial. El presidente del PAN, Ricardo Anaya, coincidió en que debe cancelarse la reunión, porque no hay condiciones.

El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa, dijo que México no pagará un solo ladrillo del "absurdo muro" y lanzó un llamado a todas las fuerzas políticas para construir acuerdos que permitan enfrentar de manera pacífica y responsable los retos derivados de la nueva relación con Estados Unidos.

Senadores como Miguel Barbosa (PRD), Roberto Gil y Ernesto Cordero (PAN) opinaron que el Ejecutivo debe cancelar la salida, mientras que el coordinador del PRI en la Cámara Alta, Emilio Gamboa, dijo que apoyarán la decisión que tome Peña Nieto.

Gabriela Cuevas (PAN), presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, dijo que el Presidente corre un alto riesgo si viaja a EU.

2016, año crítico para los derechos humanos: CNDH (Excélsior, Tania Rosas y Vaessa Alemán, p.p.-21)

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) advirtió que México padeció en 2016 un año crítico en la materia, debido a la inseguridad, violencia, desigualdad, pobreza, exclusión, debilidad del Estado de derecho y a la falta de acceso real a la justicia.

De acuerdo con el informe que el ombudsman nacional, Luis Raúl González Pérez, presentó ante el Congreso de la Unión, los casos de mayor impacto fueron los de tortura, que aumentaron 332% en comparación con 2015; también los de desaparición forzada, con un alza de 36.3 por ciento.

Los reclamos más frecuentes fueron por prestación indebida del servicio público y por omitir proporcionar atención médica.

Mientras que la Ciudad de México, el Estado de México y Chiapas están entre las entidades con más quejas contra los derechos humanos.

En total, 61 mil 661 personas acudieron a la CNDH el año pasado, expuso.

Pensiones de trabajadores financiarán la Red Compartida (La Jornada, Susana González, p. 23)

Las pensiones de trabajadores mexicanos, pero también de Europa, Canadá y Estados Unidos, formarán parte del financiamiento para desplegar por todo el país la llamada Red Compartida en la banda de 700 megahercios, ponderada por el gobierno federal como el proyecto de telecomunicaciones más grande en la historia de México para dar servicios de Internet y telefonía móvil de última generación (4G) a 100 millones de mexicanos, sobre todo comunidades que han quedado marginadas de los mismos, aseguraron Gerardo Ruiz Esparza, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), y Eugenio Galdón Brugarolas, presidente de Altán Redes, la empresa ganadora de la licitación.

También el Banco Mundial (BM) será accionista del proyecto en tanto que maneja el China México Fund, indicó Fernando Borjón, director del Organismo Promotor de Inversiones en Telecomunicaciones (Promtel).

La Red Compartida se pondrá en marcha mediante una asociación pública-privada (APP) e implicará una inversión total de 7 mil millones de dólares. El gobierno pondrá el espectro radioeléctrico y dos hilos de fibra óptica de la Comisión Federal de Electricidad,

mientras que Altán Redes desarrollará la infraestructura y dará servicio a empresas de telecomunicaciones que a su vez oferten telefonía móvil a los consumidores finales. El presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Gabriel Contreras, destacó que México se convierte en uno de los pocos países que han logrado la liberación absoluta de la banda de 700 megahercios.

Estiman cierre de hasta 10 mil empresas e la construcción (El Sol de México, José Guadalupe Pérez/Corresponsal, p. 10 A)

Villahermosa, Tabasco.- Al menos unas 10 mil empresas de la industria de la construcción en México estarían en riesgo de cerrar este año como parte de los efectos del “gasolinazo” y la situación financiera, lo que podría significar que se dejen de generar más de 300 mil empleos directos en este sector.

Esto debido a que la industria de la construcción verá aumentar sus costos en un 30 por ciento ante las alzas de productos como el acero, cemento y otras materias primas, independientemente del alza de los combustibles.

De acuerdo al presidente de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Francisco Javier Gallo Palmer, es necesario por ello diseñar estrategias más efectivas sobre el costo de los combustibles y medidas para mitigar su efecto en la industria de la construcción.

“En global la industria de la construcción va a tener un impacto promedio del 30 por ciento, porque no solamente es el incremento en los insumos, sino en las cuotas obrero patronal, el Seguro Social, el Infonavit, el 2 por ciento de nómina estatal, tenemos ahí un incremento que va a impactar a la industria de la construcción”, aseveró.

Precisó que a nivel nacional hay unas 40 mil empresas de la construcción, de las cuales mil 800 están afiliadas a la AMIC.

Constituyentes acaban con el fuero en la Ciudad de México (La Jornada, Raúl Llanos Samaniego, p. 32)

Diputados de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Morena, Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y del grupo designado por el Ejecutivo federal aprobaron en la Comisión de Buen Gobierno incluir en el texto constitucional de la Ciudad de México la eliminación del fuero, y durante la sesión nocturna de la Asamblea Constituyente se avaló en lo general, aunque su discusión en lo particular se pospuso para este jueves.

La determinación de los constituyentes de incluir esa figura en la carta magna local fue celebrada tanto en la citada comisión –donde se apoyó por unanimidad– como en el pleno de los constituyentes.

Al subir a la tribuna, el presidente de la Comisión de Buen Gobierno, Armando Ríos Piter, afirmó que en esta constitución se ha logrado establecer una serie de políticas y mecanismos enfocados a combatir la corrupción en esta capital, reducir los privilegios de servidores públicos y, sobre todo, terminar con la impunidad que por años significó el fuero o protección de la que goza una élite política privilegiada.

Lanza Trump en EU cacería migratoria (Reforma, p. 15)

La retórica de Donald Trump contra los indocumentados fue uno de los aspectos más polémicos de su campaña. Ayer, las palabras pasaron a ser lmandato presidencial.

Mediante la firma de dos órdenes ejecutivas, el Mandatario estadounidense endureció drásticamente las políticas migratorias del país vecino.

El recién confirmado Secretario de Seguridad Interior, John Kelly, se encargará de aplicar la mayoría de las medidas, muchas de las cuales entraron en vigor ayer mismo. Entre ellas se encuentra el fin del protocolo conocido como "Catch and release" (Atrapar y soltar), mediante el cual, poco después de haber sido detenidos, los indocumentados no considerados un peligro para Estados Unidos eran puestos en libertad mientras esperan su audiencia con el juez migratorio.

Para ello, Kelly deberá asignar "todos los recursos legalmente disponibles" a la construcción, operación y control de centros de detención de migrantes adicionales cerca de la frontera con México.

Procuraduría Agraria

Procurador Agrario convoca a campesinos a explorar nuevas alternativas de desarrollo en Zonas Económicas Especiales (Comunicado de Prensa de la Procuraduría Agraria).

El Procurador Agrario, **Cruz López Aguilar**, invitó hoy a las organizaciones campesinas integrantes del Comité Permanente de Control y Seguimiento (COPECOSE) a explorar nuevas y mayores posibilidades de éxito en las Zonas Económicas Especiales (ZEE) de México, en beneficio de sus representados.

Ésta, dijo el funcionario federal, es una iniciativa impulsada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, la cual tiene como fin proveer servicios básicos, expandir, fomentar la producción, la productividad y el empleo, e impulsar el crecimiento económico sostenible en las regiones del país con mayor rezago social.

“Los invito a que exploremos nuevas alternativas y mayores posibilidades, que permitan ampliar las potencialidades de los ejidos y comunidades de nuestro país”, afirmó el Titular de la Procuraduría Agraria.

López Aguilar mencionó que la dependencia a su cargo, coordinadamente con las secretarías de Gobernación, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, de Hacienda y Crédito Público, así como con el Registro Agrario Nacional, han realizado acciones encaminadas a asegurar la inversión nacional y extranjera en dichas zonas.

Convocan a campesinos a explorar nuevas alternativas de desarrollo en Zonas Económicas Especiales (Página Ciudadana, Foto, Guillermo Pimentel Balderas, p.web).

25 enero 2017

Las organizaciones campesinas del país tienen la posibilidad de explorar nuevas y mayores posibilidades de éxito en las Zonas Económicas Especiales (ZEE) de México, en beneficio de sus representados.

Esta iniciativa, impulsada por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, tiene como fin proveer servicios básicos, expandir, fomentar la producción, la productividad y el empleo, e impulsar el crecimiento económico sostenible en las regiones del país con mayor rezago social.

Así lo manifestó el Procurador Agrario nacional, **Cruz López Aguilar**, al encabezar los trabajos de la vigésima séptima sesión ordinaria del COPECOSE, en donde señaló: “Los invito a que exploremos nuevas alternativas y mayores posibilidades, que permitan ampliar las potencialidades de los ejidos y comunidades de nuestro país”.

El Ombudsman Agrario, mencionó que la dependencia a su cargo, coordinadamente con las secretarías de Gobernación, de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, de Hacienda y Crédito Público, así como con el Registro Agrario Nacional, ha realizado acciones encaminadas a asegurar la inversión nacional y extranjera en dichas zonas.

(Información también publicada en: Revista Cardinalia 3 Fotos/ Expo Noticias 3 Fotos/ La Red Social, 2 Fotos/ Infórmate, Foto)

Respalda reunión de Riquelme y delegados (Zócalo de Saltillo, p.web).

25 enero 2017

El coordinador de campaña de Miguel Riquelme, aspirante a Coahuila por el PRI, llamó 'reunión de amigos' a su encerrona con delegados.

José María Fraustro, coordinador de campaña del aspirante priista a la Gubernatura de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, dijo que la encerrona del viernes pasado con delegados de dependencias federales fue una "reunión de amigos".

El también presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de Coahuila sostuvo que no hubo nada ilegal en una convivencia fuera de horario laboral.

"Era una reunión de amigos. No nomás había delegados federales, había otros amigos", justificó el diputado local priista.

REFORMA informó que la noche del pasado 20 de enero Riquelme pidió a los funcionarios federales apoyo para conformar redes de simpatizantes, así como información de sus respectivas dependencias, como padrones, estadísticas y cifras de inversión federal canalizada a la entidad en los últimos tres años.

Al encuentro con el aspirante priista, realizado en un rancho de Ricardo Álvarez, director de la Conagua en La Laguna, acudieron los delegados federales de la Sedesol, Sagarpa, SCT, Profeco y **Procuraduría Agraria**, entre otras dependencias.

Alistan expulsión de 26 ejidatarios (El Mundo de Orizaba, Cesar Carrillo, p.web).

25 enero 2017

Más de la mitad de comuneros del Ejido Chicola Segundo en Ixhuatlancillo podrían ser dados de baja del Programa de Regularización y Registro de Actos Jurídicos Agrarios (Fonar) luego de que el comisariado ejidal Nicolás López García los diera de baja como ejidatarios suspendiendo sus derechos.

Según ejidatarios, López García ha bloqueado su participación en las asambleas y se ha valido de engaños para impedir la participación de todos los ejidatarios y dominar las asambleas agregando a personas que ni siquiera viven en los ejidos para tener mayoría. Además de cobrarle a los ejidatarios entre 5 y 11 mil pesos por "apoyos" a autoridades de la **Procuraduría Agraria**, López García ha encabezado una campaña para prácticamente expulsar a 26 ejidatarios, mismos que representarían una mayoría frente a 24.

Ante esta situación, los afectados solicitan que antes de que continúe el proceso se realice una asamblea de diálogo con presencia de la Procuraduría Agraria para explicar porque deben de pagar grandes sumas de dinero cuando el programa Fonar es gratuito y los ingenieros que realizan las visitas tienen salario y viáticos.

Procuraduría agraria aumenta los asuntos resueltos en dos años (ORP Noticias, p.web)

25 ene 2017

El Magistrado del Tribunal Unitario agrario distrito 22 en Tuxtepec Rubén Silesky Mata dio a conocer que ha estado trabajando en incrementar el número de asuntos de atención en la cuenca desde hace un poco más de dos años donde encontró un tribunal en el cual ingresaban trescientos cincuenta asuntos agrarios en un año, a pesar de que los asuntos están en coordinación entre la **Procuraduría Agraria** y el tribunal agrario.

Dijo que a partir de que tomo el cargo de Magistrado en el mes de octubre del dos mil catorce el trabajo que ha desempeñado ha sido arduo y en el dos mil quince incrementaron el número de asuntos a mil quinientos treinta, en el dos mil dieciséis hubo un ingreso de dos mil quinientos veinte expedientes los cuales se les dio respuesta oportuna y precisa.

Con estos resultados quiere decir dijo, que se duplico el trabajo con el mismo presupuesto, pese a la reducción tanto de personal como de presupuesto durante el dos mil dieciséis en el tribunal agrario, por lo que se está cumpliendo con lo que solicito el presidente de la república y el presidente del tribunal agrario de hacer más con menos.

Sector Agrario

Robles: México refuerza el desarrollo urbano (El Universal, Perla Miranda, p.11)

La secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, aseguró que gracias a la nueva Ley General de Asentamientos Humanos, Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano que se aprobó en octubre pasado, podrá continuar la construcción de la reforma impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto.

Durante la instalación del Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano 2017 en Tlaxcala, la funcionaria dijo que "la reforma es un andamiaje que hemos logrado construir a partir de que México es urbano y se requiere planear y retomar las políticas nacionales de desarrollo urbano y metropolitano. La nueva legislación se va a complementar con la iniciativa que está en el Senado sobre Modernización y Homologación de Registros Públicos y de Catastros para que en todo el país haya los mismos mecanismos en materia de propiedad, lo que es importante".

Acompañada de Marco Antonio Mena Rodríguez, gobernador de Tlaxcala; del subsecretario de Ordenamiento Territorial de la SEDATU, Enrique González Tiburcio, y de los 60 alcaldes de ese estado, Robles Berlanga afirmó que este es la primera entidad en la que se instala el Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial para empezar a trabajar en una visión de ordenamiento territorial incluyente de las mujeres y los jóvenes, con la visión de accesibilidad universal.

"Son tiempos de unidad, de ponernos la camiseta de México, de cerrar filas y de apoyar al presidente Enrique Peña Nieto cuando enfrentamos retos y desafíos tan importantes", indicó.

Previene delitos financieros (El Siglo de Torreón, p.web)

Además de ofrecer certeza jurídica y seguridad patrimonial, la estrategia "Papelito Habla" es un acto de justicia social para millones de mexicanos, aseguró la secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles.

Comentó que es una prioridad para esta administración garantizar la seguridad a campesinos, ejidatarios y mujeres que tienen su solar, pero que no tenían el papel que acreditaba que eran los dueños.

En el municipio de El Carmen Tequexquiltla, la SEDATU entregó un total de 135 documentos, de los cuales 127 fueron títulos de propiedad para campesinos, siete en favor de ejidatarios, además de una carpeta agraria.

La institución financiera mexicana CIBanco adoptó la plataforma "Compliance Analytics", de la firma Swift, para la prevención del crimen financiero, con lo que se convierte en el primer banco de América Latina en utilizar los datos analíticos para detectar dicho delito.

Delegado de SEDATU-PUEBLA realiza gira de trabajo en Zacatlán (Desde Puebla, Omar Hernández, p.web)

El programa de "Cuartos Rosas" beneficia y previene la violencia contra niñas y las adolescentes, mejora la calidad de vida de los mexicanos y combate el hacinamiento, lo anterior fue expresado por el delegado de SEDATU-Puebla, Juan Manuel López Arroyo al realizar la supervisión de este programa en la colonia la guadalupana del municipio de Zacatlán.

En este lugar La señora Lucila Cruz Lobato recibió al delegado y al Presidente Municipal a quienes agradeció su apoyo e intervención para obtener su "Cuarto Rosa", así mismo felicitó al Gobierno de la República de Enrique Peña Nieto, a la titular de SEDATU, Rosario Robles Berlanga por su empeño en pro de los mexicanos.

En gira de trabajo por esta localidad y acompañado del Presidente Municipal, Marcos Flores Morales, el funcionario federal se trasladó al salón de candiles del Palacio Municipal para presidir la Primera Sesión Ordinaria para aprobar y liberar recursos correspondientes a un proyecto de inversión física en el Estado de Puebla, esto a través del Fondo Minero creado en septiembre de 2015 por la SEDATU.

Los rencores de SEDATU afectaron el proyecto de peatonalización (90 Grados, p.web)

25 enero 2017

Morelia, Mich.- Aunque el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar ha insistido que las obras no serán afectadas por los 18 millones de pesos que canceló la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), en el 2016, ahora reconoce el edil que sí hay daño.

En ese sentido, comentó que por los 8 millones de pesos que no llegaron al Proyecto de Peatonalización por el incumplimiento de la dependencia federal, los bolardos que tenía contemplado colocar “quedarán pendientes”, señaló.

“Nosotros estamos haciendo gestiones ante la Federación en distintas dependencias, a veces éstas se logran y a veces no. En el caso de la peatonalización vamos a hacer lo más que se pueda de esa obra, y vamos a complementar en el transcurso del año”.

En el caso de la instalación de los bolardos, estaban diseñados para cerrar el paso de vehículos en las calles del primer cuadro de la ciudad, por lo que este sistema electrónico tendrá que esperar para otra etapa del Proyecto.

Desconocen a 'ejidatario' de La Concha (El Siglo de Torreón, Fabiola P. Canedo, p.web).

Ejidatarios de La Concha demandaron a Gerardo Enríquez Oviedo, pues señalan que se ostenta como ejidatario mediante un acta falsa, por lo que alertan a la ciudadanía que no atiendan los trámites que pudiera promover, pues no tiene los derechos como tal a salvo.

En el Tribunal Unitario Agrario del 6 Distrito, Carlos Adame Reyes promovió el juicio número 579/2015, así como las medidas cautelares para que el Registro Agrario Nacional (RAN) se abstenga de inscribir cualquier acto en el que anteponga Enríquez su calidad de ejidatario del poblado La Concha, de Torreón.

En la audiencia celebrada ayer en el Tribunal, Daniel Hernández, quién era comisariado ejidal en La Concha, admitió que él ayudó a Enríquez a la elaboración de un acta para obtener los derechos de su padre, pero indicó que este documento ha sido utilizado en forma inadecuada y con dolo, por lo que testificó a favor de que se anule.

"Dijo que era para poder vender el derecho del agua, fue acompañado por su papá para que le firmara el acta y traspasaran el derecho, pero no era cierto, el acta la utilizaron para manejar los derechos agrarios del papá hacia el hijo, es totalmente falsa", comentó.

Denuncian ventas ilegales de tierras ejidales en Hunucmá (Milenio Novedades, p.web).

25 enero 2017

Mérida, Yucatán.- Un grupo de más de 50 ejidatarios de Hunucmá se manifestaron esta mañana en la puerta de las instalaciones del Registro Agrario Nacional (RAN), ubicado en la avenida Cupules entre las calles 26 y 24, de la colonia Yucatán.

Los asistentes irrumpieron la conocida avenida en una protesta contra Cástulo Ramírez García, titular de esta dependencia, a quien acusan de demorar la entrega de los documentos solicitados por el Ejido de Hunucmá, a través del Comisariado Ejidal, por la venta ilegal de tierras ejidales a empresarios, a través de asambleas falsas.

Asimismo, acusan a Ramírez García de obstaculizar información acerca de las condiciones legales en que se encuentra el Ejido de Hunucmá.

Según el pliego petitorio que circuló por el lugar, los afectados aseguraron:

"Estamos en contra del despojo, del engaño, del abuso de poder económico y político para despojarnos de nuestras tierras" (sic)

También se quejaron en contra de "la acumulación de tierras en manos pocos capitalistas protegidos por el gobierno, que se han vuelto 'ejidatarios' para apropiarse de grandes extensiones de terrenos para realizar negocios".

Invasión del polígono de Monte Albán (El Imparcial de Oaxaca, Andrés Carrera Pineda, p.web).

25 enero 2017

Asentamientos irregulares que se fundaron en la parte alta de la agencia municipal de San Martín Mexicápam, no solamente invadieron terrenos comunales, sino también áreas del polígono de la Zona Arqueológica de Monte Albán.

De acuerdo a las autoridades de Bienes Comunales de San Martín, hace aproximadamente cuatro años, decenas de personas al parecer integrantes de la organización Antorcha Campesina, coludidas con las autoridades de la pasada administración del municipio de Santa Cruz Xoxocotlán, invadieron más de 150 hectáreas de sus áreas comunales.

“Por muchos años mantuvimos áreas naturales y nosotros mismos consideramos no habitarlas pero avanzó la mancha urbana y ahora los invasores”, señaló Rufina Luis González, presidenta del Comisariado de Bienes Comunales de San Martín Mexicápam. “Hemos solicitado la intervención de las autoridades pero nadie ha hecho nada, hemos bloqueado calles y no nos han tomado en cuenta, todavía que nos invadieron, los paracaidistas se sintieron ofendidos y nos interpusieron una demanda en el Tribunal Unitario Agrario, donde actualmente se lleva el juicio”, expuso la representante de los comuneros.

Piden vecinos de la 20 Aniversario no ser desalojados (El Diario de Chihuahua, Juan Carlos Núñez, p.web)

25 enero 2017

Chihuahua.- Vecinos de la colonia 20 Aniversario se manifestaron frente al Palacio Municipal para pedir apoyo ya que dicen que los quieren desalojar de sus viviendas al estar en una parcela ejidal.

Según mencionaron, son alrededor de 50 viviendas irregulares que por más de 30 años han estado en esta zona, sin embargo, algunas personas llegaron con papeles de compra de los terrenos y les exigieron salirse, razón por la cual acudieron a buscar ayuda.

Con pancartas y lonas, los quejosos exigían a la presidenta municipal, María Eugenia Campos Galván, que la ayude con esto. Además, dijeron haber acudido al Tribunal Agrario para ampararse y detener este desalojo que podría perjudicar a más de cien personas que viven en el sector.

Perdieron holograma cero 1.9 millones de vehículos (Milenio Diario, Ilich Valdez y Yanira Franco, p.14).

México.- Con la entrada en vigor de la norma emergente de emisión de contaminantes (NOM-EM-167-Semarnat), de julio a diciembre de 2016, 1.9 millones de automóviles ya no obtuvieron el holograma cero en la megalópolis, que consiguieron en el primer semestre del año pasado.

Los controles en la verificación evitaron que cerca de 20 por ciento del parque vehicular siguiera circulando diariamente, a pesar de no cumplir con los límites establecidos de emisión de contaminantes.

En la megalópolis, conformada por el Estado de México, Hidalgo, Morelos, Puebla, Tlaxcala y Ciudad de México circulan cerca de 10 millones de vehículos, de los cuales más de 7 millones lo hicieron diario hasta julio de 2016.

Como medias adicionales para combatir la contaminación, la Comisión Ambiental de la Megalópolis informó que plantarán 18 millones de árboles para crear un ambiente verde que reduzca las emisiones, y realizará un convenio de adhesión con las secretarías de Salud, de Comunicaciones y Transportes, y la de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

Sector Agropecuario

Negociación de aguacate jalisciense a EU, en pausa (El Economista, Patricia Romo, PP.30)

Guadalajara, Jal.- Las negociaciones para la exportación de aguacate jalisciense a Estados Unidos deberán esperar a que el Senado de ese país ratifique al nuevo titular del Departamento de Agricultura (USDA, por su sigla en inglés), Sonny Perdue.

De visita en Jalisco, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Rovirosa, indicó que para que el aguacate jalisciense pudiera ingresar a la Unión Americana debió haberse firmado el Plan Operativo de Trabajo el miércoles de la semana pasada, en McAllen, Texas.

Sin embargo, la administración saliente canceló la firma, por lo que habrá que esperar a que el exgobernador de Georgia sea ratificado como titular del USDA.

Por lo pronto, el titular de la Sagarpa y el gobernador Aristóteles Sandoval sostuvieron una reunión de trabajo con productores y exportadores de aguacate de Jalisco para unificar líneas de trabajo y acciones, enfocadas a retomar el proyecto de exportación del fruto hacia Estados Unidos y otros mercados internacionales.

Envían 133 agroempresas de EU carta a Trump en apoyo al TLCAN (La Crónica de Hoy, Blanca Estela Botello, p.18)

El sector agroalimentario ha lanzado, a ambos lados de la frontera de México con Estados Unidos, una alerta ante la estrategia económica de Donald Trump.

Benjamín Grayeb, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expresó que hacer una revisión del TLCAN no es tan malo, siempre y cuando no sea una ofensiva para un sólo lado.

Señaló que hasta el momento el gobierno norteamericano no ha mencionado el tema agroalimentario, pero México debe estar preparado para cualquier cambio, como imponer arancel a las exportaciones mexicanas.

“Nosotros no estamos confiados en nada; hemos presentado nuestros números. Y es decirles a ellos (Estados Unidos): aquí están las cosas, nosotros somos tan importantes para ustedes, como ustedes para nosotros”, expresó Grayeb.

Y enfatizó: “Una cosa tenemos que entender: los norteamericanos no son tontos, si le ponen aranceles a los productos más exportados de México como la cerveza, aguacate, jitomate, y al rato se les va a poner a las exportaciones de ellos, como la carne de cerdo, soya, nadie va a salir ganando. Si se entra en una guerra de aranceles, es destapar la caja de Pandora”.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)